

LA DENA JAGUA

Organo informativo del regional Manzanillo

AÑO III — No. 16 — SEMANARIO — Miércoles 12 de Mayo de 1971

OPERACION "VICTORIA DE GIRÓN"

INTENSA LABOR SE DESPLIEGA EN TODOS LOS FRENTEROS PARA CUMPLIR LAS METAS TRAZADAS

En el marco de la Operación "Victoria de Girón" se han llevado a cabo importantes esfuerzos en las esferas productivas y de servicios de esta región, fundamentalmente en la zafra azucarera, que han dejado hasta la fecha algunos logros.

LA FMC

De entre el cómputo de tareas realizadas por las mujeres se destacan el haber ajilado más de un millón y cuarto de arrobas de caña; el sobrecumplimiento de la meta de federadas a incorporar al trabajo, que era de 1,325 y realmente lograron 1,378 y otras labores en las industrias, donde las féminas del municipal Manzanillo organizaron durante el mes de abril 11 brigadas de trabajadoras voluntarias con 197 miembros, las que participaron en numerosas faenas en la unidad de pesca, confecciones "Camilo Cienfuegos", fábrica de dulces "La Manzanillera" y en otros centros fabriles.

Las tareas que se propusieron efectuar las federadas de esta región vienen recibiendo una buena parte de sus esfuerzos diarios, al calor de la Jornada Victoriosa y son 19 los chuchos apadrinados, así como 28 brigadas de macheteros. En los albergues de movilizados la actividad femenina también se ha hecho sentir ya que durante el mes de abril ellas arreglaron 1,496 mudas de ropas a los hombres que se han ausentado de

sus hogares para cumplir con la zafra.

Igualmente han rendido sus frutos los diarios esfuerzos de los macheteros habituales y campesinos, pues sus propósitos eran convertir los integrantes de 10 colectivos en millonarios y realmente llegaron a esa cifra 15 brigadas que lo alcanzaron antes de la fecha programada.

El central "Francisco Castro Ceruto" ha marchado al frente en el cumplimiento de sus compromisos para la jornada, ya que en repetidas ocasiones sus trabajadores han superado la norma de molienda. En los demás ingenios también los obreros rinden un merecido tributo a los que hicieron posible el triunfo en las arenas de Playa Girón.

Los trabajadores de las industrias enclavadas en la región del Guacanayabo responden con una actitud acorde con el momento, además de que desarrollan un amplio programa de apoyo a la zafra azucarera han cumplido los planes de producción paralelamente en su mayoría, destacándose en este aspecto la fábrica de conservas de Yara; fábrica de hielo; unidad de calzado vulcanizado "Paquito Rosales"; "Onell Cañete"; confecciones "Camilo Cienfuegos"; unidad pesquera; fábrica de conservas "La Manzanillera" y panadería "La Fé".

Por segunda vez ocupa el "Ranulfo Leyva" el primer lugar en la emulación nacional azucarera

VEGUITA.—Para ser con ello la segunda vez en lo que va de zafra, el central "Ranulfo Leyva", de esta localidad ocupó el primer lugar en la emulación nacional del sector industrial, con una puntuación durante el mes de abril 279.66, según se informó en el chequeo celebrado en la unidad azucarera "Ciro Redondo", de Morón, provincia de Camagüey.

Hace unos días, el "Ranulfo Leyva" obtuvo el primer lugar provincial, en el análisis realizado en el ingenio "Manuel Tames", de Guantánamo.

Como es conocido por todos, el "reloj" de la región de Manzanillo logró similar puesto en

los chequeos efectuados en el mes de enero, en que también alcanzó primero, el lugar de honor a nivel provincial y luego nacionalmente.

En esta ocasión el central "Ranulfo Leyva" acumuló 279.66 puntos, desglosados como sigue: 102.31 % en la norma de recobrado, pues logró 85.60 de un plan de 83.67; en tiempo perdido sólo empleó 21.67 de un 25 % autorizado. Se registró un 6.14 % de ausentismo y consumió 3.99 galones de combustible por cada tonelada de azúcar producida, de de una programación de 2.36 galones.

Denis García



Alcanza por octava vez el primer lugar en el tiro de caña O. Lago

CAMPECHUELA.—Orlando Lago, chofer de transporte de caña logró alcanzar por octava vez en esta zafra el primer lugar entre los que laboran en el tiro de caña en el municipal Campechuela, al transportar 56,990 arrobas de caña, de un plan de 24,525 para un cumplimiento del 232 % de la norma, según se dio a conocer en el chequeo de la emulación especial de zafra correspondiente a la última quincena de abril, celebrado aquí.

Por su parte el machetero más destacado durante la quincena mencionada lo fue Héctor Paneque, con promedio de 618 arrobas cortadas para normas técnicas en la brigada "Israel Licea"; la mejor brigada resultaba ser la "Camilo Cienfuegos" que lograba una productividad de 460 arrobas por cada uno de sus 29 macheteros.

En lo que se refiere al tiro de caña con carretas y traidores el lugar preferente lo ocupó Enrique Mesa que de un plan de 19,500 tiró 24 mil 298.

En el propio chequeo se informó que las fuerzas que intervienen en las tareas de cultivo de caña tuvieron un buen comportamiento durante el mes de abril, al acumular una incorporación del 95 % y 8.6 horas por jornadas promedio por trabajador.

Asimismo se ratificó como el mejor distrito del plan "Francisco Castro Ceruto" el conocido por "Israel Licea", en el cual la incorporación de la fuerza laboral ascendió al 99 % y el cumplimiento de la programación alcanzó el 168 % según dio a conocer Reynaldo Yero, primer secretario de la CTC en Campechuela.

Pedro Mesa

YARA.—Recientemente concluyó en el distrito "Mateo Romás", perteneciente a la zona arrocera "B. Masó", de este municipal, un curso que sirvió para instruir a operadores de tractores Same y MTZ.

En el mismo se capacitaron 17 jóvenes en el manejo de los modernos tractores Same y otros 8 en los MTZ, los que ya se encuentran trabajando aquí.

Igualmente se informó que 341 trabajadores de la Brigada de Mecanización Arrocera se encuentran incorporados a las aulas de Educación de Adulto, de los 700 que están aptos para la superación cultural, llevándose a cabo un plan tendiente a que el resto asuma la misma actitud.

Por otro lado informó Juan Socarrás, capacitador de la Brigada de Mecanización, que 3 trabajadores de ésta se hayan cursando estudios para electricistas; del sistema eléctrico de los tractores Same y las combinadas Lavendera y otros 3 se capacitan como jefes de pelotones.

Luis Gamboa

Logra primer lugar provincial en captación de maestros

La región de Manzanillo ocupó el primer lugar provincialmente en lo que se refiere al movimiento de "Guerrilleros de la Enseñanza" en las montañas, al captar 276 alumnos para estudiar magisterio, de una meta de 200, según se pudo conocer en el chequeo del primer trimestre de educación, celebrado en el internado "Orlando Regalado", de Santiago de Cuba.

En las demás cuestiones del trabajo docente desarrollado durante esta etapa, la regional de Baracoa, se situó en el lugar cimeros, seguido de Palma Soriano.

Los alumnos manzanilleros que han aceptado estudiar para formarse como futuros maestros proceden de los municipios montañosos de Pilón, Las Mercedes y Sevilla Arriba.

ANTENA

PICASSO Y SU GUERNICA

El famoso pintor malagueño Pablo Picasso, de noventa años de edad, continuará discutiendo si su obra Guernica puede ser o no entregada al gobierno español.

La obra mencionada se halla en el Museo de Arte Moderno de Nueva York desde 1939 y fue pintada por Picasso en el año 1937 por encargo del Gobierno Republicano Español al que continúa perteneciendo actualmente, según numerosas reiteraciones de su autor.

ANTIQUISIMO FOSIL.

Un hueso descubierto por un grupo de geólogos de la Universidad Estatal de Ohio, Estados Unidos, perteneció al cráneo de un Lyro-saurio un anfibio antediluviano que vivió hace 200 millones de años.

Este animal, de aproximadamente un metro de largo tenía las fosas nasales y los ojos en la parte posterior de la cabeza que le facilitaba ver y respirar mientras el resto del cuerpo permanecía sumergido. Habitó los mares del sur de África, parte del Asia y ahora, según se pudo constatar con el reciente descubrimiento, la Antártida.

EL DALTONISMO.

Esta rara enfermedad constituye una típica curiosidad científica cuyo origen aún se desconoce. Su característica principal es la dificultad para distinguir apropiadamente los colores. La imposibilidad de distinción entre el rojo y el verde constituye la forma más corriente de dislucio. Hay enfermos que no pueden apreciar entre el amarillo y el azul. Otros, aunque menos, se encuentran totalmente inhabilitados para distinguir los matices del espectro.

PARA PRODUCIR AGUA POTABLE

Una empresa especializada de Bucarest, Rumania, ha perfeccionado un filtro metálico para la extracción de agua potable a grandes profundidades que presenta ventajas en relación a los métodos usados convencionalmente. El nuevo filtro requiere un consumo de metal de un 60 por ciento menos, posee gran resistencia a la corrosión, los tubos resisten presiones de hasta 60 toneladas y pueden ser introducidos hasta profundidades de 20 a 600 metros.

CASA DEL PERSONAJE DE QUIJOTE CONVERTIRAN EN MUSEO.

En museo típico y mesón de cocina y vinos manchegos será transformada la casa en que se cree que nació el bachiller Sansón Carrasco, personaje que existió realmente y que Miguel de Cervantes llevó a su inmortal obra "El ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha".

SISTEMA ELECTROFISIOLOGICO.

Los especialistas del moderno laboratorio de Cirugía Experimental de la Clínica de Cluj, Rumania, han experimentado un original método electrofisiológico que registra el biopotencial eléctrico de las diversas regiones del aparato digestivo que permite al cirujano conocer cómo funciona cada componente del aparato digestivo y si se está efectuando una vegetomía selectiva correcta.

Los experimentos hechos con animales han dado magníficos resultados y sientan un nuevo procedimiento en las operaciones de úlceras gástrico-duodenales.

LA DEMAJAGUA

Organo de Información del Regional Manzanillo

Redacción: León Esq. a Luz Caballero
Teléfono 2 5 8 9

Talleres: Unidad de Artes Gráficas de Manzanillo



DURANTE los primeros 4 meses del año en curso, unos 2,614 estudiantes procedentes de las regiones de Santiago de Cuba y Palma Soriano, han desarrollado en el Plan Viadero de Veguita sus períodos de trabajo productivo en el marco de la Escuela al Campo, logrando además de la profundización de sus conocimientos pedagógicos y su formación, un formidable cómputo de tareas agrícolas realizadas.

Entre los aportes ofrecidos por los jóvenes en la ejecución de un importante programa de producción de viandas y vegetales que se llevará a cabo en

este Plan, sobresalen la recolección de 127,804 cajas de tomates para procesar en la industria; acopio de 2,100 quintales de boniatos; la limpia de malas yerbas en 87.39 caballerías sembradas de viandas y vegetales; fertilización de casi 25 caballerías y numerosas actividades más en diferentes ocupaciones del agro.

La actitud de los estudiantes en el curso de sus labores, ha sido siempre a la altura de las circunstancias y prueba de ello es que los santiagueros lograron el 85 % de incorporación durante el período de trabajo y los de Palma acumularon 75 %.

Mediante sus actividades de acercamiento a los residentes de las zonas donde estuvieron ubicados, los alumnos lograron una amplia penetración y colmaron de alegría los albergues y campos donde efectuaron actos culturales, de conmemoración de fechas históricas y otras.

Actualmente siguen las huellas de los anteriores movilizados un contingente de 889 jóvenes, hembras y varones, pertenecientes al Instituto Tecnológico de Bayamo, Escuela de Enfermeras de Santiago de Cuba y compañeras de la FMC de la región de Manzanillo.

Ortiz Chávez

Comenzó curso para formación de maestros emergentes en Las Coloradas

Proximamente se iniciará el curso para la formación de maestros emergentes de primaria que se había programado, con una matrícula de 135 jóvenes, de los distintos municipios de la región.

De esta cantidad 27 realizan sus actividades aquí, mientras que los de La Demajagua, Niquero, Media Luna y otras localidades costeras lo hacen en Las Coloradas y el resto en el lugar conocido por Río Yara.

Margarita Rodríguez, responsable de becas del MINED informó, que Manzanillo ocupó lugar destacado regionalmente en el 1er. trimestre de trabajo docente, organizativo y administrativo, además de lograr un 92 % de asistencia de los alumnos a clases y un 96.3 de los maestros, de acuerdo al análisis realizado.

En segundo lugar se situó Niquero que a pesar de tener un 97 % de participación de sus alumnos en las actividades diarias y un 98 en los profesores, no superó a Manzanillo en los demás aspectos.

El municipal La Demajagua fue seleccionado como el más destacado de la región en la captación de maestros primarios, ya que de 40, cuenta con 60, para un 146 % de cumplimiento.

Asimismo suman ya 200, los alumnos del internado de Minas del Frío dispuestos a estudiar magisterio y otros 49 de San Lorenzo.

NARANJO VALDESPINO,

Obrero manzanillero crea una máquina descascaradora de tamarindo

Una descascaradora de tamarindo con la que se logra buena productividad, la racionalización de fuerza de trabajo y reduce al trabajo manual, fue creada por el obrero Francisco A. González Montero en la fábrica de conservas "La Manzanillera" de esta ciudad, como homenaje a los héroes y mártires de Playa Girón.

Anteriormente en la fábrica de conservas "La Manzanillera" se empleaban 80 mujeres para descascarar todo el tamarindo que allí se procesaba, las cuales en 7.25 horas de labor pelaban 3 201 toneladas métricas de esa fruta mientras que con la utilización de la máquina, que es manipulada por sólo 3 obreros, se obtienen en ese mismo espacio de tiempo 4 toneladas métricas. Además al descascararse el tamarindo en forma manual se perdía un 30 % del mismo al desecharse los de menor tamaño lo cual no ocurre con la máquina y todo es aprovechado.

ASI ES LA MAQUINA

Se compone de una corona a la cual está unida un eje vertical de 5.5 pies que en el fondo tiene un plato de zinc galvanizado con pequeños orificios, situado dentro de un tambor de 48 pulgadas de circunferencia forrado éste por una tela de malla de 1/2 pulgada con una pequeña abertura en su parte inferior.

Al rotar el plato descascara el tamarindo y al terminar ese proceso la fuerza de rotación hace que salga por la abertura el mismo y deja caer las cáscaras por debajo del tambor hacia el suelo.

EL PELIGRO DE QUE SE PERDIERA GRAN CANTIDAD DE TAMARINDO.

Francisco A. González Montero, el creador de la descascaradora de tamarindo, además de ser operario de las despulpadoras de la fábrica, es secretario general de la Sección Sindical de la misma. El expresa: "Ante el peligro de que se perdiera gran cantidad de tamarindo en nuestro centro de trabajo, se analizó profundamente esa situación y se presentaron varios proyectos para mecanizar el pelado de tamarindo siendo el de nosotros, al ponerse en marcha, el que mejor resultado produjo".

González Montero concede gran importancia a la celebración de los Consejillos para tratar los problemas que surgen en los centros de trabajo, ya que de uno de ellos nació su inventiva y agrega: "La máquina está funcionando perfectamente bien y nos encontramos satisfechos de sus resultados ese es nuestro modo de homenaje a los combatientes de Playa Girón".

Sánchez Parra

ANTONIO BERNIS:

Un veterano en el alza de la caña

Las Ovas, Barrio "El Caño".— En plena faena de alza y operando los mandos del equipo con destreza y seguridad, nos encontramos a Antonio Bernis, veterano operador de alzadoras, uno de los primeros en esa región en desempeñar esta tarea, ya que desde el año 1963 la realiza, alcanzando siempre lugares destacados y prueba fehaciente de lo dicho es que en la zafra de 1970 la cifra de arobas cargadas por él ascendió a casi dos millones.

—Bernis, ¿tú como veterano en estas tareas debes tener métodos concretos de trabajo para haber logrado la más alta distinción en el plan "Bartolomé Masó"?

—Bueno yo si tengo métodos de trabajo y entre ellos el que mejor resultado me ha dado es el de no hacer las barbaridades que se hacen por ahí con las alzadoras.

—¿A qué barbaridades te refieres?

—Una de las más frecuentes y también la más dañina es la costumbre de muchos operadores de presionar la caña, después de cargada en el transporte, para tratar de buscar capacidad. Al hacer esto con la jaiba estamos sometien-

do el sistema hidráulico a una presión que no resiste y es por eso que ocurren las roturas de mangueras, la columna, el aguilón, platillo de apoyo y graifer, ya que todos estos mecanismos sufren con esta práctica inadecuada. A esta máquina nunca se le ha roto una de esas piezas y se alza hasta 200 mil arrobas en cada quincena.

—Otras deficiencias de los operadores en el manejo de la alzadora es mover la misma con la grúa hacia atrás y oprimir demasiado tiempo las manivelas o palancas del hidráulico, ya que esto ocasiona que la presión rompa sellos y otras piezas.

—¿Cuántas veces te han elegido el mejor en esta zafra?

—Por tres ocasiones. En la primera quincena de marzo llegué a las 135 mil arrobas, de un plan de 96 mil.

—Y en el 70, ¿Cuántas veces ganaste la emulación?

—A nivel de plan fue toda la zafra.

—Hasta luego Bernis.

—Hasta pronto compañero.

Gilfredo Ortiz Chávez

Se proponen alcanzar el millón tres brigadas de Media Luna

MEDIA LUNA.—Tres brigadas de macheteros habituales, de esta localidad costera se han comprometido a coronarse millonarias el próximo 17, en saludo al Día del Campesino. Ellas son: "La Cresces Acosta", "Camilo Cienfuegos" y "Víctor Sardiña".

El primero de estos colectivos tiene acumuladas más de 800,000 arrobas de caña al igual que los otros dos. Los más destacados macheteros son: Deotimo Vázquez, con promedio diario de 356 arrobas, seguido de Bruno Morales y Faustino Moreno, integrantes de la "Camilo Cienfuegos", quienes cortan unas 342 cada uno por día y Rodrigo Gallardo, de la "Víctor Sardiñas", con 374 por jornada.

María Laguna

Realizan trabajadores de los Círculos Infantiles tareas productivas

Manzanillo.—Las trabajadoras de los círculos infantiles, de esta ciudad vienen desarrollando múltiples actividades productivas, tanto en la agricultura como en centros laborales, como saludo al Día del Campesino.

Han acumulado 160 horas, laboradas en tareas de ajile de caña en zonas del municipio La Demajagua, así como el 95 % de las mujeres de estos centros están participando en la limpia de tamarindo en la fábrica de conservas y dulces "La Bayamesa".

Del círculo infantil "Elías Zaldivar" se movilizaron recientemente 9 compañeras hacia distintas áreas de caña, las cuales ajilaron 610 arrobas, mientras que del "Bartolo Sotro" participaron otras 15 en este tipo de labor.

Teresa Rodríguez

Gana Empresa de Materias Primas de Manzanillo, emulación que sostiene con la de Bayamo

- RECOLECTAN MAS DE 14 MIL LITROS VACIOS PARA DISTINTAS FABRICAS
- RECIBEN UN APORTE FUNDAMENTAL DE LOS COMITES DE DEFENSA

MANZANILLO.—Al lograr recolectar 14,500 litros vacíos para las distintas fábricas donde se elaboran las bebidas de las fiestas de Julio y realizar un mejor trabajo en todos los frentes, la Empresa de Recuperación de Materias Primas, de esta región, resultó ganadora de la fraternal emulación que sostiene con Bayamo, de acuerdo a lo informado en el activo celebrado aquí, donde se analizó la labor desplegada durante el mes de abril.

En lo referente a la recuperación de materia textil se recogieron 13,850 toneladas de un plan de 7, que era lo planificado, para un 214 % de cumplimiento.

Es bueno señalar el trabajo organizativo llevado a cabo por los diferentes organismos, ya que los CDR por su parte emprendieron la campaña del cristal, para lo que establecieron la entrega de certificados a los núcleos

familiares destacados en la entrega de litros, en tanto que la UJC fijaba que cada militante del organismo juvenil debía de aportar un envase de este tipo y las federadas y los cederistas se dedicaron a la recogida de los mismos.

Otras cuestiones en las que Manzanillo superó a Bayamo fue en lo referente a trabajo voluntario y disciplina laboral, pues los manzanilleros laboraron en el centro 368 horas y otras 165 en la agricultura, en tanto que los bayameses sólo acumularon 99 y 26 respectivamente, así como no se registraron ausencias injustificadas y los perdedores tuvieron dos.

Al final del chequeo, en el que participaron dirigentes de las Empresas de Recuperación de Materias Primas de las regionales anteriormente mencionadas y de Palma Soriano se trazaron las metas a cumplir durante el mes en curso.

Mario Naranjo

Hacen trabajo voluntario en Combinado Pesquero

MANZANILLO.—La Brigada Roja perteneciente al combinado pesquero "Andrés Luján Vázquez" de esta ciudad, que lleva el nombre de "Iania la Guerrillera", desarrolló una jornada de trabajo voluntario en el departamento de envase de camarones para la exportación, logrando dejar listas para embarcar 250 cajas de este producto, de 2 kilogramos de peso cada una.

Igualmente los componentes del colectivo de trabajo voluntario cortaron en 4 horas de labor 4,500 arrobas de cañas. Ambas tareas en saludo a la Operación "Victoria de Girón".

Por otra parte se pudo conocer que los trabajadores de Hidrología Urbanística (Conaca) del municipal Manzanillo está llevando a cabo un amplio trabajo de reparación de las conductoras de agua de la ciudad en el cual utilizan horas voluntarias, en el marco de la Operación "Victoria de Girón".

NIQUERO.—Las unidades de las Empresas de Correo y Telégrafo, Electricidad y Telefonía, de este municipio, fueron seleccionadas como las más destacadas de la región de Manzanillo, en el cumplimiento de las metas para saludar el Primero de Mayo, al lograr los obreros de la primera cortar 14,088 arrobas de caña en forma voluntaria, de una meta de 8 mil que se habían fijado.

Mientras, los trabajadores telefónicos de una programación de 5,700, cortaron 10,965 arrobas de caña, en tanto que los de la unidad de electricidad derribaban 13,787, de 8 mil que era lo planificado.

En total participaron de esta tarea 198 hombres y 67 mujeres, las que cortaron 39,440 arrobas de caña, por medio de movilizaciones realizadas los fines de semana.

Además los trabajadores Rafael y Pedro Naranjo, de las Empresas Eléctrica y Telefónica respectivamente han sobrepasado ya las 5 mil arrobas de caña, cortadas con labor voluntaria.

CULTIVAN ARROZALES CAMPESINOS DE YARA

"MATEO ROMAS" MUNICIPAL YARA.—Los campesinos de la base "Alejandro Rodríguez", ubicada en este distrito, se encuentran enfrascados en cultivar las 37.15 caballerías sembradas de arroz en la etapa de frío, de las cuales 30.39 caballerías tiene la primera aplicación de urea y otras 31.81 han recibido el riego de herbicidas e insecticidas.

Por otro lado se trabaja en esta base para cumplir el plan de siembras de primavera que prevé plantar 46 caballerías de arroz, estando roturadas ya 18.78 y en movimiento otras 5, las cuales han sido procesadas utilizando bueyes de los campesinos.

A la par de estas tareas los integrantes de este organismo de base de la ANAP vienen desarrollando movilizaciones hacia los cortes de caña. En una de estas jornadas 36 pequeños agricultores del lugar cortaron 11 mil arrobas de caña, con promedio de más de 300 arrobas.

Igualmente los residentes en esta base y en la "Celedonio Rodríguez", de Yara Arriba, han efectuado movimientos voluntarios para regar fertilizantes y otras funciones realizadas en áreas arroceras.

Manuel Tornés

Ganan bandera del primer lugar en cultivo de caña

VEGUITA.—Los trabajadores del plan cañero "Ranulfo Leyva" resultaron ganadores de la bandera del primer lugar regional en las tareas de cultivo; durante la última decena del mes de abril, al haber prestado atención a 40.70 caballerías de caña, de una meta de 35.20, para un 116 % de cumplimiento.

Se aporcaron y desaporcaron 19 caballerías, de 16 que era lo programado, mientras que en cultivo mecanizado lo establecido fue de 3.20 caballerías y se cumplió al 100 %, en tanto que de 16, se fertilizaron en forma manual 18.30 caballerías sembradas de caña.

El segundo lugar de esta emulación lo ocuparon los obreros agrícolas del plan "Francisco Castro Ceruto", de Campechuela, los que cultivaron 64.95 caballerías de caña, seguido de los del "Roberto Ramírez Delgado", de Niquero, que dejaron beneficiadas 84.30 caballerías.

La mayor parte de las áreas atendidas en el "Ranulfo Leyva", fueron cultivadas empleando para ello yuntas de bueyes.

Millonario el chucho de Guarajabo en Media Luna

MEDIA LUNA.—El chucho de Guarajabo, ubicado en el distrito No. 2 Chucho Reyes arribó al millón de arrobas de caña trashedas para los carros jaulas en 98 días de trabajo.

Se promedió a 12,135 arrobas diarias, de un plan de 9,900 que era lo establecido, con lo que se acumuló un millón 164 arrobas de caña.

Igualmente de una planificación de 950, se cargaron realmente en cada carro 972 arrobas, para lo que se logró un buen aprovechamiento de los equipos disponibles.

María Laguna

NIQUERO.—Concluyó satisfactoriamente el Seminario Interno Regional de Educación de Adultos, que por espacio de 60 días se había venido desarrollando con un breve acto cultural en Playa Colorada, al que asistieron dirigentes del PCC, el MINED y tripulantes del barco mercante cubano "El Jigüe".

El objetivo de este seminario fue elevar los conocimientos técnicos de los maestros, para lo que se impartieron entre otras materias las siguientes: Matemática, Español; Geografía y otras.

Carlos Debs

Monta Viales del DAP una planta mezcladora de asfalto en frío

■ ESTA SIENDO MONTADA POR OBREROS DE ESTA REGION

■ LA INSTALACION DE LA PLANTA AHORRA TIEMPO Y TRANSPORTE

MANZANILLO.—Una planta mezcladora de asfalto en frío, con capacidad para producir, en un turno de 10 horas de trabajo, 20 toneladas de ese indispensable material para la pavimentación de calles y carreteras, está siendo montada por obreros de Viales del DAP de esta región, en la avenida "Camilo Cienfuegos" de Manzanillo.

La instalación de la planta permite que se evite el trabajo de traer el asfalto ya mezclado hacia Manzanillo desde Santa Rita con el consiguiente ahorro de transporte y tiempo.

Una de las características de esta mezcladora de asfalto es que se está montando de forma tal que podrá trasladarse a cualquier lugar de la región donde las circunstancias requieran su uso, pudiéndose desmontar en sólo un día.

En la preparación del material que se utiliza en la pavimentación de calles y carreteras intervienen piedras calibradas, gravilla, polvo de piedras y el asfalto.

INICIARAN OBRA DE PAVIMENTACION DE LA AVENIDA "CAMILO CIENFUEGOS"

Según informó Julio Palacio, delegado de Viales del DAP en esta región, dentro de poco tiempo se dará inicio a las obras de pavimentación de la avenida "Camilo Cienfuegos" que sirve de circunvalación a la ciudad de Manzanillo.

Esta obra llevará 800 metros cúbicos de hormigón pre-mezclado y el resto será a base de lo que se denomina (aclarar) (Piedras de alrededor de 3 pulgadas) con riego invertido de galón y medio por metro cuadrado de asfalto del tipo 85-100.

La avenida "Camilo Cienfuegos" se inicia a la entrada de Manzanillo, por la carretera central y termina al enlroncar con la carretera que conduce a la Ciudad Pesquera, de esta ciudad.

Reducen el ausentismo en centrales de Manzanillo; aportan más de 50 mil horas voluntarias en el mes de abril

MANZANILLO.—Durante el mes de abril se reportó en los centrales de la región de Manzanillo un 0.96 % de ausentismo injustificado, algo menos que en marzo que fue de 2.17 y durante este período los trabajadores azucareros laboraron 45,195 horas voluntarias de las cuales 24,946 fueron trabajadas en la agricultura y el resto en las unidades, según se informó en la secretaría azucarera de la CTC Regional.

El centro de trabajo del MINAZ que reportó el menor índice de ausencias injustificadas lo fue el taller de fundición "Manuel Fajardo" sección B, con el 0.1 %, mientras que la cifra más elevada se producía en el

central "Luis E. Carracedo", al totalizar en el mes de abril el 3.039 %.

Respecto al movimiento de la millonésima, que desarrollan los trabajadores azucareros para impulsar los cortes de caña, se informó que el mejor empeño lo han realizado los obreros del "Roberto Ramírez" de Niquero, ya que asciende a más de 50 mil arrobas las cortadas por ellos hasta la fecha, destacándose Daniel Rosabel con unas 20 mil arrobas enviadas a este ingenio.

Por último se pudo conocer que la cantidad de obreros del azúcar que ganaron el bono "Primero de Mayo" es de 4,135 de 4,588 comprometidos.



Como es conocido, distintas, son las reacciones síquicas que causa en las personas la ingestión de bebidas alcohólicas. En algunos, taciturnos por naturaleza, después de empinar el codo se vuelven demasiosos efusivos, otros melancólicos. Aquel que normalmente es manso como un corderito, tras darse algunos tragos se muestra tan bravo como un león y todo no es más que consecuencia de la falsa sensación que produce el alcohol al afectar el sistema nervioso.

Quizás algo de esto ocurrió, que condujo a la muerte al ciudadano Victor Cantero Reyes, de 24 años de edad, vecino del cuartón El Bongo, Media Luna, el que en estado de embriaguez alcohólica menospreció el peligro apostándose en las líneas del ferrocarril situada frente a su casa por donde momentos después cruzó la locomotora No. 1 del central "Juan Manuel Márquez" destrozándolo.

La bebida alcohólica, que tan frecuentemente incide como causa de los accidentes del tránsito, ocasiona una nueva víctima.

Más de 700 quintales promedio recolecta en 6 horas de trabajo

YARA.—El operador de combinadas Tomás Santiésteban, que labora en el Distrito número 2 de la zona arrocerá "Bartolomé Masó", está logrando promedio de 720 quintales de arroz recolectados en 6 horas de trabajo, lo que significa una buena productividad.

Otro operador que aprovecha la capacidad de su máquina al máximo lo es Eduardo Mendoza que cosecha en igual cantidad de tiempo 630 quintales para así ocupar el segundo lugar entre los 12 que ejecutan estas funciones en el mencionado Distrito.

Los promedios señalados fueron obtenidos en el campo número 5 con rendimientos bastante aceptables.

Heriberto Cedeño

Cortan más de 30 mil arrobas de caña en una jornada

BARTOLOME MASO.—Un total de 31,270 arrobas de caña fueron cortadas en una sola jornada de trabajo por la brigada de macheteros "Mambises del Guacanayabo", integrada por 70 hombres, entre ellos militantes de la UJC y el Partido, así como obreros de avanzada, con un promedio de 625 por cortador.

El dúo más destacado de esta jornada fue el formado por: Pedro Ignacio Rodríguez y Denny Sánchez, los cuales cortaron 800 arrobas cada uno.

En los primeros 28 días de labor, los hombres de la brigada "Mambises del Guacanayabo" tenían acumuladas 654,054 arrobas de caña.

Pedro Guillón

